

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 3 DE JULIO DE 1922

Núm. 819

ALEJANDRO NAVAS

El hecho de que se han dado cuenta de la importancia del capital, en el momento de haber sido herido por el costo de la vida, don Alejandro Navas ha conseguido, gracias a las esperanzas de las supuestas consecuencias de la muerte de un español, ha sido hondamente sentida por todos los miembros de la colonia, y por las personas que sin serlo, tuvieron oportunidad de tratarlo.

Deja sin el amparo de su trabajo, una estimable señora y una familia numerosa. Esto hace más sensible la aparición del estimable español.

Nosotros escribimos esta nota llena de afecto, con la intención de llevar el pequeño lenitivo de nuestra simpatía al seno del hogar desvaído.

Entrecharla y charla

La necesidad tiene cara de caballo

Quien inventó ese adagio debió de haber pasado las grandes crujidas; nada más cierto que eso. Lo confirma mi amigo Pepe Lanás que es el palomo más listo y más hábil que yo conozco.

Pepe Lanás es *manco* para la *rebusca*. Hace años riñó con el trabajo y desde entonces vive mejor que un príncipe. Para no *cholearse*, siempre anda con una herramienta bajo el brazo: unas veces va con una garlopa y un serrucho; otras con un tarro de pintura y una brocha y las más de las veces con un carril diciendo que es agente comisionista.

Sabe Dios cómo vive pero lo cierto es que vive bien. Aquí no es de extrañar eso, porque hay muchas *fierras* que le hacen la competencia a Pepe Lanás. Y esto sin referirme a ninguna casa comercial de esas que de cuando en vez dan golpes colosales de cuyas consecuencias quedan dos o tres socios bien *embuchacados* y los demás en la calle con una mano atrás y otra adelante. Y no hago mención de estas casas que proceden así porque eso se llama *industria moderna* según don Matías Trejos. Y las industrias, viejas o modernas están amparadas por las leyes.

Así, pues, nadie crea que Pepe Lanás es gerente, director o administrador de alguna casa comercial o de algún banco: nada de eso. Las *rebuscas* de Pepe Lanás son distintas.

Se agencia la vida a campo raso y con el peligro de que la autoridad lo envíe a presidio.

El pobre no tiene padrinos, ni eso que llaman consideración social. Puede estar seguro, cuando caiga, que par él no hay fianza de haz, ni habeas corpus, ni nada de eso que se hizo para los señores que *caen en desgracia*.

Pues bien; Pepe Lanás allá de tarde en tarde echa algunos párrafos conmigo:

—Hace días no te veía, Canuto, y deseaba hablarte de mis negocios.

—¿Y cómo van dichos negocios?

—Mal, chico; mal. Ahora con ese escándalo de la Costa Rica Comisión C., la gente del dinero está *resaquera* y no quiere *aflojar la mosca*. Antes me era fácil conseguir dinero para comprar letras y después venderlas ganando yo mi comisión, pero hay pánico en la plaza.

—¿Según eso que me dices tú negocias con el alza o la baja del cambio?

—Claro, hombre; con eso nos paramos todos los que tenemos un poquito de habilidad en los negocios.

—¿Y con qué dinero evolucionas?

—A veces con dinero de algunos bancos y a veces con dinero de gente seria y formal que no quiere figurar en estos juegos de bolsa.

—¿Y ahora qué haces?

—Por lo pronto estoy sacándole punta al cerebro para ver en que empresa me meto. Tengo un matrimonio en perspectiva que me sacará definitivamente de apuros, porque la prometida es de reales y sin herederos.

—¿Y quién es la agraciada?

—De agraciada no tiene ni *picca* porque es muy vieja y es más fea que la *segua*.

—¿Entonces?...no me explíco....

—Chico. ¡La necesidad tiene cara de caballo!

CANUTO DELGADO

Agentes Principales de Polueta

De los distritos de Tabarcia y Piedras Negras del cantón de Mora, fueron nombrados los señores Rafael Sáenz Avila y Sixto Fernández Azofeifa.



Noticias Mundiales

Romanones combatirá la concentración de las fuerzas liberales.

MADRID, junio.—Hoy se verificó el traslado de los restos mortales de los Académicos de la Lengua que se encontraban en el Patriarcal de San Martín, a la nueva necrópolis, rindiéndoseles honores y acudiendo al acto personalidades y representaciones.

Entre los restos de Académicos que fueron trasladados a su nuevo lugar de reposo, figuran los de González Cobo, Antonio Segovia, Antonio Ribot, Vicente Caravantes, Antonio Flores, Cayetano Alberto Barrera, Juan de Dios Mora y del calígrafo Iturzaeta.

Se encontraban presentes al acto de la traslación de los restos mortales y presidieron el duelo, el ex-Presidente del Consejo de Ministros, señor Antonio Maura, presidente de la Real Academia de la Lengua; el Nuncio de Su Santidad; el Obispo de Madrid Alcalá; el Secretario de Su Majestad el rey Alfonso XIII, y el general Calvaicanti, concurriendo representaciones de las entidades científicas y literarias.

Romanones regresa a la Incha

MADRID, junio.—El expresidente del Consejo de Ministros, restablecido de la dolencia que le obligó a marchar al campo a descansar, regresará en breve para reanudar la lucha parlamentaria.

El Conde de Romanones se propone librar una ruda oposición a la concentración de los grupos liberales integrada por los amigos del Marqués de Alhucemas, Santiago Alba y Melquiades Alvarez.

La dirección del Museo

MADRID, junio.—El Patronato del Museo del Prado para cubrir la vacante habida en la dirección del Museo por la muerte del famoso pintor señor Aureliano Beruete, propondrá el nombramiento del pintor Alvarez Sotomayor, quien actualmente ocupa el puesto de subdirector del Museo.

El Patronato propondrá el nombramiento del pintor señor Benedito para ocupar la vacante que dejaría el ascenso de Alvarez de Sotomayor.

La repatriación de tropas

MADRID, junio.—Se ha rumorado en los círculos militares y políticos hoy que el Gobierno ha cursado a la Compañía Transatlántica Española las órdenes pertinentes a fin de que tengan 20 buques preparados a hacerse a la mar en breve plazo, a fin de destinarios a la repatriación de las tropas españolas que se encuentran en Marruecos.

La noticia ha producido sensación, haciéndose muchos y animados comentarios, previniéndose una pronta terminación de la fase militar del protectorado

español en Marruecos y una normalización en todos los aspectos nacionales.

Una embarcación naufraga

EL FERROL, junio.—Las olas han arrojado a la playa de Cedeira, situada en este litoral, la embarcación pesquera María, sin tripulantes. Un examen llevado a cabo en la embarcación dió como resultado el hallazgo de varias gotas de sangre, suponiéndose que los tres hombres que la tripulaban han perecido ahogados, y creyéndose que las manchas de sangre provienen de lesiones que se causaran en sus esfuerzos por salvarse.

Un fenómeno en Teruel

TERRUEL, junio.—En el pueblo Villel, de esta provincia, una mujer conocida con el sobrenombre de «La Afidadora», ha dado luz a una niña que tan sólo vivió un día, y que presentaba la particularidad de tener dos bocas, dos narices y cuatro ojos.

Todo el pueblo desfiló para conocer el fenómeno, dando ello ocasión a los comentarios y el asombro de los vecinos.

La muerte de Mr. Lefebre

MADRID, junio.—Los químicos del laboratorio legal han ultimado el análisis de las vísceras del millonario canadiense Mr. Evans Lefebre, que se supone fué envenenado por una princesa polaca aventurera y espía que fué detenida en los primeros momentos.

En el dictamen emitido respecto al análisis se declara que no ha podido comprobarse la existencia del microbio del tétano, enfermedad que se decía fué la que causó la muerte del rico canadiense, confirmándose con ello las noticias que se anticiparon a este respecto.

En el laboratorio se comprobó la ausencia del microbio del tétano por todos los ensayos conocidos de laboratorio y demás inyectando diez conejos que por las observaciones subsiguientes dieron resultados negativos.

Igualmente dió resultado negativo el examen toxicológico.

Los países pequeños se imponen

LA HAYA, junio.—La presión de los pequeños países europeos y especialmente, de los adyacentes a Rusia, que tienen intereses políticos y comerciales en ella, obligó hoy a la Conferencia de La Haya a nombrar subcomisiones de 13 en, lugar de 11 miembros, como fué acordado por los jefes aliados.

Esto se interpreta por los delegados no sólo como una aspiración de esos países para no quedar al margen de las decisiones importantes que toman tan altos poderes, sino como una demostración de sus intereses en el futuro ruso, cuya actualidad está hoy desorganizada.

Esta presión ha sorprendido a todos por su propia fuerza.

La Conferencia ha encargado a Van Karnebeck, ministro de Relaciones de Holanda, que nombre los miembros de las nuevas subcomisiones, debiendo saberse el lunes en la tarde el personal que les constituya, hasta cuyo entonces ha sido aplazada la sesión de esta tarde.

Casi todos los veintinueve países que están presentados en La Haya han demostrado su intención de tomar parte de la Comisión rusa.

Francia ha reservado su participación hasta después de la conferencia que celebraron en Londres, el Premier Poincaré y Lloyd George.

El discurso pronunciado por el segundo delegado británico, Edward Hilton Young, que proclamó la urgencia de dejar la política fuera de la conferencia de La Haya y que recomendó fuera conducida como un simple negocio, fué el asunto que más interés en la sesión de la tarde.

El conflicto que se barranda

Según nos informan, persona que toda nuestra estimación, dificultades con que se ha tropezado el señor del Circuito Provincial de Herson Samuel Arguedas, y el movimiento a favor de ese joven Inspector se avivando, al extremo que enrolarán en él hasta algunas juntas de Educación.

Estos son los datos que nos transmitió ayer, nuestro informante, el cual merece completa fe, y nosotros las transmitimos al público sin más interés que de formar a los lectores de cualquier noticia de interés.

VIVIO

Personal se hace cargo de las cosas de Catalano

El Personal de Ampliación de Estudios de Castellano, queda a cargo de don Napoleón Quesada, director de estudios de Fonética y Sintaxis, 4 horas semana. Don Carlos Gagliardi de Castellano, 4 horas semana. Don Rogelio Sotomayor de Literatura Americana, tres horas semana. Señorita Corina profesora de la Conversación, 3 horas semana.

Don Omar Lengua profesor de Lectura, 2 horas semana. Don Luis Ibble Segreda, profesor de Gramática e Historia de Hispano América, 2 horas por semana. Don José Fuedel Valle, Profesor de Gramática e Historia de España, 4 horas por semana. Señorita Mariabel Carvajal y don Saar Umaña, encargados de revisión y corrección de trabajos escritos, dos horas semana.

LA FAMA

PRECE UN GRAN SURTIDO DE MERCADERIAS ACABADAS DE LLEGAR

Eramioble ancho a 1.50, 2.00 y 2.50
Corduro color (la mejor clase) a 4.50
Génera Sábanas 774 y 1074 a 3 y 4
Driles para niño a 1.50, 1.75 y 2.00
Tafetasuaves (lavables) todo color a 12.00
La vera piel de seda colores para calle a 18.00
Carterbolsas de cuero de última novedad.



Las famosas corbatas francesas desde 4 colones.
Capas inglesas para calle a 55 colones.
Pañuelos color finos a 9 y 12 docena.
Céfiros ingleses 1.50, 2.00, 2.50 y 3.00 colones.
Céfiros listas seda, muy bonitos surtido a 2.50.
Camisas un variado surtido.
Ropa interior de lana hilo, hilo y seda.

Desde el día 1 de julio los bordados finos, encajes y cortinas, están a mitad de precio — Se venden urnas todos los artículos para caballero se trasladarán al departamento de artículos para señora

Anuncios en LA PRENSA

Cielito Lindo

«En una obscura buhardilla del fatídico barrio mexicano de Tisla, morada de la hampa, acaba de fallecer, en la mayor miseria, un músico ciego, Pablo Santos, autor de «Cielito Lindo», el «Cielito Lindo» que tanto se canta en esta ciudad de San José y cuya música parece ser tan del agrado de las mujeres bonitas. Santos muere a la edad de 52 años y su cadáver fué enterrado mediante una contribución de las casas de caridad de su pueblo».

«La Tribuna».

Esta nota, publicada en «La Tribuna» correspondiente al día de ayer, nos cuenta dentro de su brevedad la historia del final miserable de todos los bohemios que con una pena acurrucada dentro el corazón, descolgaron cualquier día de tantos del rincón penumbroso de su cuarto la gangosa guitarra cuyas notas salen a veces como los lamentos del pecho comprimido de un hombre acongojado, y se echaron a andar por estas calles del mundo que en medio de su impasible indiferencia, tienen a ratos el hueco de un café o de una cantina humilde donde se metan los sensibles atormentados que nacieron retrasados para vivir la época ya ida del chambergo, la espada, la guitarra y el verso melancólico.

La historia del mozo fornido y conreidor, dicharachero que un día se tornó taciturno y hosco y se echó a vagar por el desaire de la bella muchacha que tegió con su cariño la sutil maya de ensueños en que se adormecieron las ilusiones del conñado manco que un día las miró resbalarse e irse esfumando por el huequecillo que abrió en la malla la coquetería; y la historia del viejo de larga barba rizada que vió despedazarse la belleza de su hogar y acarició las copas del licor, y se echó al hombro la concertina, toda arrugada, como su corazón, para ir por los barrios tartamudeando con su boca desdentada amarguras que llevan la tristeza a nuestras almas; y la historia del autor de «Cielito Lindo», del ciego Pablo Santos, muerto en la miseria y enterrado por contribución de las casas de caridad, con excepción de su origen, son todas la misma historia: almas que ruman su pena desleída en los suaves cantares que llevan a las veces una lágrima, a los ojos y a las veces una melancólica alegría a nuestros corazones, por más que parezca raro que hayan alegrías melancólicas en el mundo.

Porque, no sé por qué motivo, no siempre la tristeza suele exteriorizarse en manifestaciones dolorosas, sino que a veces en una pieza de música que nos invita a mover los pies con alegría, o en algunos versos que incitan a reír por alguna inocente ironía envuelta en ellos, va escondido y hábilmente velado—que siempre lo íntimo se trata de velar—el dolor, o la tristeza o el despecho apasionado del autor.

«Cielito Lindo» es una de las composiciones más populares en estos países americanos. A su música alegre con cierta suave melancolía disuelta en ella, se le ha acomodado una gran variedad de letras, que no alteran el espíritu invívito en ella. Y esas estrofas musicales al parecer de una monotonía dolorosa, han servido para volcar en ellas, traducida en palabras, la desesperanza y el tormento de muchos seres.

«Cielito Lindo» se toca y se canta en todos los países que tienen este pueblo sensible mezcla de español e indio; en todos los lugares en que se dan cita los nocturnos paseadores, y todos lo hemos escuchado en esos mismos lugares, porque, como dice Machado

«A todos nos han cantado en una noche de juerga, coplas que nos han matado. Corazón, calla tu pena, a todos nos han cantado....»

Y «Cielito Lindo» se cantó,—sea bien venido el recuerdo,—en una noche desolada, en momentos álgidos para la patria.

Era el conflicto entre Costa Rica y Panamá. Cuatrocientos soldados al mando del Coronel Víctor Guardia, esperaban el retorno, después de la cesación de hostilidades, en las apartadas regiones de la Uviva. El General Cabezas había ocupado en su regreso con su numeroso ejército, las únicas embarcaciones disponibles y nosotros esperamos pacientes, facilidades para regresar. Una noche,—era la una de la madrugada,—un formidable aguacero se desató sobre la virgen montaña, alojamiento del ejército costarricense que formaban estimables jóvenes de las principales ciudades del país. Los soldados despertaron

La sociedad al día

ENFERMOS

Doña Nini Fernández se encuentra mejor.
—En Cartago se encuentra muy delicada de salud la señorita Ela Valverde.
—Doña Angela Valdares de Guerra ha tenido una pequeña mejoría.
—El joven Van Patten se encuentra enfermo.
—El niño Arnoldo Sánchez se encuentra enfermo.

VIAJEROS

Para asistir al baile que tendrá lugar el 4 de julio en Limón salieron con rumbo a ese puerto las señoritas Dora y Claudia Gotay, Victoria Gállegos G., Marta Mora, Lilian Bolandi, Anita y María Cañas y María Cristina Goicoechea.
—Para ese mismo puerto salió doña Cristina Iglesias de Thomas.
—Para Cartago don Abel Ross y señora.
—De Juan Viñas se encuentra entre nosotros el Doctor Arturo Portocarrero.
—Para Limón salieron los jóvenes Ricardo Brealey, Francisco Valenzuela y Claudio Castro Argüello.

sudorosos por el sueño y el fuerte calor de la costa, bajo el tremendo aguacero. Se tomaron precauciones y nada fué abrigo ante aquel diluvio: el agua caía a chorros por entre los ranchos improvisados y hubo que terminar la noche a la intemperie, como una resaca a la raíz de un árbol.

El agua después del sueño, las ropas empapadas pegadas a la piel, el no encontrar un lugar seco para sentarse, el no poder encender una luz, hicieron un efecto desconsolador. Ni una voz se oía en toda la montaña, ni un hurra, ni un viva a los soldados de la patria, ni un grito de burla al agua despiadada: todos callaban como si se sintieran dignos del castigo de las nubes; sólo se oía el caer del agua en la montaña. De pronto un jefe de escuadra que es el que esto escribe, ordenó a uno de sus soldados: cante usted; y el soldado, un simpático joven alajuelense, todo tembloroso por el frío, alzó su voz cantando «Cielito Lindo» en el silencio de la montaña virgen. Y esos versos operaron el milagro de la reacción, y al instante la montaña se pobló de voces: ¡Viva Costa Rica! ¡Viva el Coronel Guardia! ¡Vivan los soldados de la Patria! y la alegría volvió a reanimar los cuerpos entumecidos por el frío.

Sea bienvenido este recuerdo, flor fresca y rozagante sobre la tumba ignorada de Pablo Santos.

ALVARO DEL CAMPO

Gacetín diario

Permiso

Al señor Domingo Olmos, telegrafista de Guápiles, le fué concedido permiso para separarse de su puesto por tres meses, por encontrarse enfermo.

Apelación sin lugar

El señor Gregorio López, vecino de Guápiles, solicitó de las Municipalidades de Pococí, la nulidad del acuerdo por el cual se creó un puesto más de licores. Fué denegada la apelación ante el señor Ministro de Gobernación.

Renuncias y nombramientos

Por renuncia del señor Juan Navarro, del puesto de Agente Principal de Policía de Corralillo, se nombra en su lugar a Elicinio Abarca Mora.

Exhumación

Le fué concedido permiso al señor ingeniero don Jaime Granados Chacón, para exhumar los restos de su primera esposa doña Toribia Monge Cervantes, sepultados en el Cementerio General de esta ciudad y trasladarlos al Cementerio General de Cartago.

Nueva autoridad

El señor Gonzalo Madrigal Barrantes, fué nombrado Agente de Policía de Santa Gertrudis de Grecia, en sustitución del señor Juan L. Oviedo Durán.

Fué nombrado

El señor Esteban Mora Alvarado, Agente de Policía de Rosario, del cantón de Desamparados, en reposición del señor Rafael Méndez Ureña, quien renunció.

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería
Acaba de recibir y ofrece a los militares jefes precios de plaza:

- BARNIZ COPAL
- GRASA PARA CARRETAS
- ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.
- FAJA TRANSMISION "WOOSTER"
- LIMAS "NICHOLSON"
- COBPE Y LATON EN PLANCHAS
- MOLINOS MOCTEZUMA
- PELIOS
- PALAS Y MACHETES DE SUELO
- HIERRO EN BARRAS Y PLANCHAS
- OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES
- HIERRO
- PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO
- VIDRIOS PLANOS
- INODOROS Y LAVATORIOS
- CERRADURAS Y LLAVINES
- PALOS PARA PISOS
- HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA PERRO
- CUERDA ALGODON

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día juéves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit and Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

ARMAS DE FUEGO
DE EIBAR - ESPAÑA
Pistolas Automáticas (Marca TERRIBLE)
Revolveres y Ecopetas de Cascería
de todas clases y calibres
HA RECIBIDO **JOSE PEREIRA.**
Esquina opuesta a Chepe Esquivel

TRAUBE Fábrica de Hielo, Cervezas y As Gaseosa grande y pequeña; Doble, triple y pequeña Kola Doble, Kola Champagne cream so

Por ratar a una niña

Un niño llamado Alejandro Méz, vecino del barrio Sanjuez, fué conducido por un policía a la Primera Sección haberlo encontrado mandando brutalmente a una niña de 12 años, llamada Mercedes Castro, por el simple hecho haberse puesto ésta a cantar su casa, interrumpiéndolo sueño.

Abuso en cochero

El jefe de guardia de la Primera Sección, dió orden de arrestar al cochero Gilberto Román en cobro a un marino amano por una carrera de la estación del Pacífico al Hotel Vington, \$ 5.00.

Accidente tranviario

Ayer uno de los carros que hacían traslado de visitantes a Pedro de Montes de Oca, bo un desperfecto por motivo del cual saltaron grandes llamas y enorme cantidad de chas por todo el carro, produciéndose gran alarma entre dos los pasajeros que dieron nota cómica con ese motivo.

Señoras floritas, caballeros, niños, dos se lanzaron fuera del co en gran atropello, dando exclamaciones de horror, que pudieron evitar los motoristas con sus advertencias de que no había peligro alguno para los pasajeros. El carro hubió que dejarlo ahí porque el desperfecto fué de consideración.

MI RECUERDO

Se conmemora en la ciudad de San Domingo, el tercer aniversario de la muerte de un patriarca de la ciudad, el dulcemente llamado *Pase Bato*.

Esta mañana, llen de brisa y de un sol tibio y veraz que se ha colado respetuosamente en la húmeda alca del invierno, las campanas de los templos del lugar han ido volando en el viento sus voces dulces, a cortos intervalos, en recuerdo del querido difunto, y sonaban la alegre mañana de verano, con un lazo de cinta negra sobre la manga de un vestido blanco.

Hace tres años estaron en quejas oídas durante varios días, a los vecinos de la ciudad la muerte del Varón Santo por el mismo, pero, que había cerrado los ojos tranquilos y por demás satisfechos de mirar el buen estado de su gobierno pasio a sobria ansa grey que oyó su palabre sagrada durante cincuenta y cuatro años de curato inalterablemente. Y entonces de los pueblos vios, de las ciudades y lugares lejanos, empezaron a llegar los paque que querían agregar a los acsuenos de su vida el haber ocurrido a los funerales del dulce recuerdo. Era un santo, era un ser, se oía decir a todos los concientes; y las seño

rimatch de liga
A las nueve horas se verificó el llano de Mata Redd primer match de liga presente año.
Los primeros equipos de Libertad y el Alase.
Lada estuvo reñida y amboaron con verdadero entusiasmo hicieron una labor científica la distribución del juego.
Al Libertad logró hacer por ninguno del equipo ajuelense.
Reiteró por orden durante el juego público.
Con el de ayer, quedó el campeonato nacional de Fútbol.
Las piadosas buenas, llevaban sus reliquias ponerlas en contacto del o los vestidos del patriarca a un mozoncito de huesos del holgado atad, y conserv un objeto impregnado de un milagrosa adquisición a fle vida santamente ejemplar.
Y los de la ciudad contaban de ante la vida de aquel hñe que no parecía un hombre, visitantes que oían compungra muy bueno, muy buen. Y entonces pimos cóel pastor, hijo legítimo de í y de la ley cristiana, hablo un día, de 24 años de edad y entonces floreciente Domingo, plético de vida odo los llamativos atributo: juventud. Erguido de cuerpo y vigoroso, «tenia los ojos ómalmente bellos: negros y capaces de abrigar bajo su í para el prohibido carifa mujer. Y empezaron las «qué guapos oios... «que bos... «que dulces ojos...»adre Benito, comococien y... que sus ojazos frescos terminan en el ánimo des mozas haciéndolas apla bueta senda, sacrificó física usando unas antipatinas detrás de las cuales se escondida para siempre a de sus feligreses la bellejos negros. Y esas antipe las quitó nunca: se las qado hecho un montoncito expiró, y no había faltaran sus pupilas apaga, muertas ya, desde su jude el día en que él dispir ante la vista de las jeres de la grey, la subteza de sus ojos negro bueno... Era muy bue

la Virgen, destruidos ya el cabo, estériles aborrecidas en la húmeda bañades; mata de rosa tocrida; árbol de icaco solite que sombreada el techo casa del buen pastor; campanas en el tercio de la muerte del sa intereaba entre sus rale flores; que aspiraba con perfumes; que miraba a los fogosos escolares en tronco para alcanzar Doblan las campanas de las negras antipe antes de morir. Sea ya un santo.

PILO EN TO
GESTOILES
ARA ESE STAR, PEREZA Y SUEÑO ES DE COMIDA TOME **GESTOILES** LAS BOT CAS

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

LAS BUENAS NOVELAS

Obras de Honorato Balzac

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

Las coronas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalcárcia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. El Abitimo, Carlos Dickens. Almay en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quitella, J. Jesús García. Fabián Airon, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett. Nerto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavedán. Culpable, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagés. Las rocas blancas, Eduardo Rood. Su Majestad, Enrique Lavedán. El cadáver viviente, León Tolstoi. El refugio, Stevenson y Orbourne. Eródica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. La Voluntad, León Tolstoi. El cupón falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabriel Miró. El secreto del ahorcado, Carlos Dickens. Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer. Kolstomero, Conde León To'stoi. Minnie, A. Lichtenberg. Sauche, Joaquín Ruyra.

La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Bironneau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio. Modesta Miñón. Ilusiones perdidas, 2 tomos. La última encarnación de Vautrin. Historia de los Trece. Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La misa del ateo. La prima Bel. El cura de aldea. Los Aldeanos. La investigación de lo absoluto. El hijo maldito. Disgustillos de la vida conyugal. Ursula Mirouet. Eugenia Grandet. Petriella.

OBRAS DE PIO BAROJA

CESAR O NADA..... C 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA PERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI
ANDIA 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR..... 3 50
CAMINO DE PERFECCIÓN..... 1 50
ZALACAIN EL AVENTURERO..... 1 50
EL TABLADO DE ARLEQUIN.... 1 20
PARADOX, REY..... 3 50
LA RUTA DEL AVENTURERO.... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A C 1-25 CADA UNO
Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A C 4.00 el tomo
El Ocaso del Hombre
El Enigma de lo Imposible
Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J Enrique Rodó

Motivos de Proteo..... C 5-00
El Camino de Paros..... 3-50
El Mirador de Próspero..... 5-00
Hombres de América..... 5-00
Ariel..... 2-50
El que vendrá..... 4-75

Obras de Anatole France

La azucena roja..... C 3-50
El crimen de un académico... 3-50
El pozo de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard
El figón de la retina Pataja..... 3-50
El maniquí de mimbre..... 3-50
El anillo de amatista..... 3-50
El olmo del paseo..... 3 50

De Heredia

Solemnes cultos

Hay que convenir que el actual señor cura don Gregorio de J. Benavides, es un excelente Ministro de Dios, que mucho se interesa por el culto divino. Como habíamos informado, la festividad del Corpus revistió toda pompa y la concurrencia fué numerosa. Se distinguieron los reputados artistas don Juan José García y don Jesús Hernández, quienes prepararon los altares. Don Juan José arregló con mucho arte, gusto y esmero el templo de la parroquia, el que estaba bello y majestuoso; allí se vió el esfuerzo y la habilidad del joven García, quien tiene gusto especial para esas cosas. Primoroso era el aspecto de aquella Casa Santa de María Inmaculada, donde impera el orden y el aseó. El señor García ha obtenido un triunfo más, por lo que sinceramente lo felicitamos. Predicaron los Presbíteros Borge, Salas y Camacho, quienes estuvieron oportunos y elocuentes. Terminaron las cuarenta horas del Sagrado Corazón de Jesús con toda solemnidad, gracias a la buena voluntad del señor Cura y a la abnegación de la digna matrona doña Esmeralda v. de Morales.

El nuevo Juez Civil

El muy digno Juez Civil, Licenciado don Antonio Cordero Z., cada día se hace más acreedor a la simpatía general, y es que el joven abogado es realmente el fiel de la balanza. En Costa Rica aún hay hombres de bien. Tenemos Jueces honrados que sólo se amparan a la ley, para impartir justicia; los heredianos tenemos que sentir orgullo porque en tres provincias están como jueces tres de nuestros hermanos, todos talentosos, honrados, humildes, activos y laboriosos. En Limón esta nuestro querido amigo el Licdo. don José María Araya Dávila; en Alajuela, el Licdo. don Víctor Manuel Elizondo Mora, y en Heredia, al joven Licdo. don Antonio Cordero Zamora, con quien el público está sumamente satisfecho por su rectitud, honradez y laboriosidad. El joven Cordero cada día conquista más respeto y más prestigio. Bien por la justicia.

De San José

Vino el miércoles el Dr. don Ramón Zelaya, abogado del acaudalado agricultor D. Tranquillino Salas, en el juicio contra doña Rosa Vargas de Salas.

Corresponsal B.

Junio 30 de 1922.

NOTASSUELTAS

Juan Mata S. denuncia por estafa a Gonzalo Cascante Acosta, ex empleado de la casa presidencial, de quien dice haber falsificado unos documentos con los cuales ha cometido la estafa. Se instruye la causa respectiva.

—Le fué aceptada la renuncia a don Rafael Escalante Durán del cargo de Contador de la Aduana Principal; fué promovido a ese puesto el señor Ricardo Sáenz Sandoval, y al puesto de éste, como Alcaide, el señor Arturo Sotela E.

—Se nombra Calculador de Pólizas al señor Alfredo Vieto, y en reemplazo de éste como Auxiliar del Contador, al señor Miguel Ángel Herrera.

—Se aumenta la emisión en diez mil pliegos más de papel sellado de cincuenta céntimos. Será numerado de cinco mil uno a quince mil.

—Se aprobó un contrato para abrir un camino que partiendo de la ciudad de Cartago, atraviase el barrio del Carmen, La Chinchilla, Cot, Potrero Cerrado y termina en el Sanatorio Carit. El camino será macadamizado y se llamará «Carretera de Cartago al Sanatorio Carit».

Nuevo Comité Ejecutivo
En asamblea de socios que verificó la Confederación General de Trabajadores, se procedió al nombramiento del nuevo Comité Ejecutivo que ejercerá sus funciones el presente semestre que comienza hoy.

Resultaron electas las siguientes personas: Presidente, don Juan R. Pérez; Vicepresidente, don Gonzalo Hernández; Secretario, don Ricardo Loría; Prosecretario, don Eulogio González; Tesorero, don David Badilla; Fiscal, don José P. Portilla; Vocales: don Juan Bonilla, don Francisco Aniceto Blanco, Sra. Clemencia Guavara.

Próxima boda

En breve contraerán matrimonio la señorita María de Socorro González, con el caballero don Alejandro González.

Así lo participan por parte de la novia, don Rafael M. González R. y doña Amelia G de González; y por parte del prometido, don Arturo González U.

Que la felicidad halague a los futuros contrayentes son nuestros deseos.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

Los Gnomos

Gantina y Repostería Excelente servicio en Café, té y Chocolate Confites y Tosteles de todas clases Fermín Bernadas

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

LAS ROSAS E ENGADDI

POEMAS EDITOS

Rafael Arévalo Martínez

puede conseguirse en la (a Editora Falco & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimo el Ejemplar

En Provincias solicite los agentes de "La Prensa"

Sección de avisos Económicos

Harina Monograma

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicios, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica. L. MARTINEZ y Hno Apartado N° 1080 Teléfono 2150 vrs. al E. de Robert.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tueste y se muele café y cacao. Precios más bajos de plaza. Esquina Sur de Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

Hojalatería y Fontanería de Alfredo Chaves.—Me hago cargo cualquier trabajo concerniente al ramo.—Acepto trabajos en los pueblos cobrando los mismos precios que en el taller. Muchos años de práctica.—Varas al Este de la pulpería El Mar

ACABA DE RECIBIR José Andrés Coronado FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Teléfono 511

ACEITE DE LINAZA COCIDO Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones C 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase C 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado C 9.00. L. MARTINEZ y HNO. Apartado N° 1080 — Teléfono N° 82 San José, C. R.

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, y se vende una cocina eléctrica conectada en la misma casa.—Lláme al teléfono 172.

LA IMPRENTA FALCO Y BORRASE le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

Las Hras y los Días

AMIGO DE PLATON

Amigo de la verdad dispuesto al sacrificio por ella, o más amigo de Platón todavía para cosoteros, el sellado y el puero huerto que rinde cosechas de verdades por año. Sin contar la sombra regalada y el buen antes de la cosecha, cuando la dad se ería. Y sin contar con qia tierra, que da frutos, es también un frute; y Platón, también un verdad; y una verdad sin réplica.

Con aquellas ci de la cosecha que digo andarás vez mezclados cien errores. Pero los errores del huerto de PP saben mejor que las verdades estres.

Amiga la ver pero más amigo Platón. Siem es claro, que el amigo se llame no precisamente; y no, Alvarez.

ENUNCIADO

Imaginad Platón vive entre nosotros, ahí aquí. Hombre escuro, sí meo ningún en ninguna historia universal. Vecino de la villa y co de cualquiera de nuestras vija corte. Buen señor de anchas das. Poeta fracasado, conversador penitente. ¿Qué concepto formó las gentes de él? ¿La visióndiana y cercana estorba a iización de la grandeza? Diz q hay héroe para su ayuda d'ara. Si, respondo yo: a condice que éste tenga la desdich'o disponer sino de un alma d'eda de cámara.

Somos cuantos los que, si Platón se, ahora y aquí, nos iriamo de él, bebiéndole las palab, las sonrisas.

Pero figuráns que hay una vacante en la Academia de Ciencias y que presentamos la candidatura de Platón, frente, por ejemplo, a la de don Agustín Krahe.

UNAS PALABRAS DE JUAN KOLENT

Pocas conciencias habrá conocido el siglo XIX tan finas y suspicaces para los valores estéticos como la de Juan Dolent. En cada uno de sus aforismos admirables hay sangre verdadera, de heidas verdaderas producida por la vulgaridad de los tiempos en la carne viva de su buen gusto de crítico.

Juan Dolent se encargó una vez de la sección de crítica artística en un gran cotidiano. Y como alguien le preguntara:

—¿Qué va usted a hacer cuando uno de sus amigos resulte un mal artista? El contestó: —Yo no soy amigo de ningún mal artista.

EUGENIO D'ORS

La Valenciana

Baratillo del incendio VENDERA EN ESTE MES

Manteados impermeables

A precios muy bajos